

Escritores de Ñuble

903-989

(AÑO 58)

## Benicio Arzola Sepúlveda

Por C.R.I.

*Nació en San Carlos en 1903*

*Falleció en San Carlos en 1989.*

000197848

Vivió donde nació y falleció donde vivió. Para la vecina ciudad de San Carlos, don Benicio es una verdadera reliquia humana, una especie de patriarca -como lo afirmamos una vez- de sus mejores valores intelectuales.

Se casó con doña Elena Medina, distinguida maestra y concertista, con la cual tuvo cinco hijos (cuatro hombres y una mujer), todos profesionales: un médico, actual director del Hospital de San Carlos; un abogado, actual alcalde de Chillán; dos profesores y un contador.

En el campo de las letras, se distinguió por haber participado y triunfado en el concurso que convocó en 1975 la Municipalidad sancarlina, destinada a escribir la Historia de San Carlos. El jurado, que estuvo presidido por Fernando Campos Harriet, Premio Nacional de Historia, le otorgó el primer lugar a la investigación presentada por don Benicio Arzola Sepúlveda.

Era obvio su éxito, si pensamos que durante su vida fue un testigo presencial del progreso de la comuna, de cuya concreción fue protagonista activo, ya fuese como alcalde, regidor, bombero o león. Del Cuerpo de Bomberos y del Club de Leones, fue miembro fundador.

Aparte de su calidad de historiador, se distinguió también por su afecto a la poesía. Un libro suyo, "Tierras Pardas", evidencia su calidad de agricultor. Más que referencias, maneja vivencias. Por eso es que la poesía contenida en este libro dispone de una característica esencial: su autenticidad.

Hace presente esa cualidad su prologoista, Edilberto Domarchi, cuando señala que el poeta que hay en él, "se entorna en cálidos prismas de amor y de ternura hacia sus seres queridos y hacia sus gentiles lares".

Ratifica tales juicios Eliana Godoy, poetisa penquista, cuando escribió en LA DISCUSION el 8 de noviembre de 1983: "Un hombre que sin saber darse por vencido, sabe prodigar algodones rasos, pajas mullidas en las tibiezas del ensueño, el amor y la esperanza".

Benicio Arzola fue hombre de la tierra y hombre de las letras, pero por sobre ambas condiciones, fue fundamentalmente hombre -esposo y hombre-padre.

Sus 86 años de intensa vida, proyectada generosamente a su tierra, ameritan cualquier acuerdo destinado a promover su nombre a una calle de su comuna o a una institución de prestigio público o privado.

La Discusión (Chillán)  
8-3-83 p.3

## Benicio Arzola Sepúlveda [artículo] C. R. I.

### Libros y documentos

#### AUTORÍA

C. R. I

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

#### FORMATO

Artículo

#### DATOS DE PUBLICACIÓN

Benicio Arzola Sepúlveda [artículo] C. R. I.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile